



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El mundo actual, en cuanto avances modernos nos referimos, está basado en la tecnología y en las innovaciones que esta presenta. Al punto que el vínculo entre personas pareciera estar fundamentado en el acceso a las diversas maneras de conexión virtual que el acontecer nos presenta.

De esta población, que "necesita" la conexión virtual para estar insertos en una sociedad cada vez más hostil, donde los mejores son los que sobreviven o los que más acceso al mundo informático tienen; la mayoría son niños. Niños que han reemplazado sus espacios de juego al aire libre y de "patio" por interminables juegos virtuales.

A pesar de ello y que de cada tres usuarios de internet en todo el mundo, uno es un niño, son muy escasas las medidas que se toman para protegerlos de los peligros del mundo digital y para aumentar su acceso a un contenido seguro en línea, señaló Unicef en su informe anual más importante.

El documento llamado *El Estado Mundial de la Infancia 2017: Niños en un mundo digital* analiza por primera vez de manera integral las diferentes formas en que la tecnología repercute en la vida de los niños. Sostiene que los gobiernos y el sector privado no se han adaptado al ritmo del cambio, y esto expone a los pequeños a nuevos riesgos y peligros, al tiempo que deja atrás a millones de los chicos más desfavorecidos.

"Para bien o para mal, la tecnología digital es un hecho irreversible en nuestras vidas", dijo el Director Ejecutivo de Unicef Anthony Lake. "En un mundo digital, nuestro doble desafío es saber cómo mitigar los daños y maximizar los beneficios de internet para cada niño", agregó.

El informe explora las ventajas que la tecnología digital puede ofrecer a los niños más desfavorecidos, incluidos aquellos que crecen en la pobreza o que se ven afectados por situaciones de emergencia humanitaria. Estos beneficios incluyen aumentar su acceso a la información, desarrollar aptitudes útiles en un lugar de trabajo cada vez más digital, y ofrecerles una plataforma para conectarse y comunicar sus puntos de vista.

Pero el documento muestra también que millones de niños no están aprovechando la conectividad. Alrededor de un tercio de los jóvenes del mundo, 346 millones,



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

no están conectados, lo que agrava las inequidades y reduce la capacidad de los niños para participar en una economía cada vez más digital.

También señala cómo internet aumenta la vulnerabilidad de los niños a los riesgos y los peligros, entre ellos el uso indebido de su información privada, el acceso a contenidos perjudiciales y el acoso cibernético. La presencia ubicua de dispositivos móviles, según el informe, ha hecho que el acceso en línea para muchos niños esté menos supervisado y sea potencialmente más peligroso.

Y las redes digitales como la Web Oscura y las criptomonedas están facilitando las peores formas de explotación y abuso, entre ellas la trata y la difusión en línea de pornografía infantil "hecha a la medida del usuario".

El informe presenta datos actuales y análisis sobre la utilización de internet por parte de los niños y las consecuencias de la tecnología digital sobre su bienestar, y explora debates cada vez más amplios sobre la "adicción" digital y el posible efecto del tiempo de pantalla en el desarrollo cerebral.

En pos de que son escasas las políticas públicas para proteger en cierta manera a esta franja etaria tan vulnerable y en proceso de formación, UNICEF recomienda con la finalidad de contribuir a la elaboración de políticas más eficaces y unas prácticas comerciales más responsables en beneficio de los niños:

- Proporcionar a todos los niños acceso asequible a recursos en línea de alta calidad.
- Proteger a los niños de los daños en línea, incluido el abuso, la explotación, la trata, el acoso cibernético y la exposición a materiales inadecuados.
- Proteger la privacidad y la identidad de los niños en línea.
- Impartir alfabetización digital para mantener a los niños informados, comprometidos y seguros en línea.
- Aprovechar el poder del sector privado para promover normas y prácticas éticas que protejan y beneficien a los niños en línea.
- Poner a los niños en el centro de la política digital.

Por ello:

Autor: Humberto Alejandro Marinao.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés social, educativo y tecnológico el documento elaborado por UNICEF (Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia) denominado El Estado Mundial de la Infancia 2017: Niños en un mundo digital, que analiza por primera vez de manera integral las diferentes formas en que la tecnología repercute en la vida de los niños y presenta recomendaciones para la elaboración de políticas eficaces en beneficios de los niños, niñas y adolescentes.

Artículo 2°.- De forma.